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       México D.F., a 18 de septiembre de 2008. 

 
Andrés Granier Melo. 
Gobernador de Tabasco. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 
 

PREGUNTA.- Para saber el motivo de su visita.  
 
RESPUESTA.- Esta mañana vengo a reunirme con los diputados de 
mi partido, el PRI primeramente, para recibir un reconocimiento 
por parte de ellos por las acciones emprendidas en Tabasco en la 
pasada contingencia y posteriormente me voy a reunir con el 
Presidente y me voy a reunir también con la Comisión de 
Infraestructura para revisar los proyectos que tenemos 
contemplados para Tabasco en el 2009.  

 
PREGUNTA.- ¿Cuánto presupuesto más o menos están solicitando? 
 
RESPUESTA.- Nosotros necesitamos para resarcir la infraestructura  
carretera, puentes y todo lo que conlleva a devolverle a Tabasco 
las comunicaciones,  más de 7 mil millones de pesos.  

 
PREGUNTA.- ¿Especial atención a la infraestructura hidráulica? 
 
RESPUESTA.- Esto es aparte, ustedes saben que dependemos del 
Plan Hídrico que firmó el Presidente de México en Tabasco. Se 
está invirtiendo una suma considerable de dinero en obras para 
proteger a las comunidades que vivimos en la planicie.  
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Tabasco es una planicie y toda el agua que cae en Chiapas, más la 
que nos cae a nosotros, desafortunadamente tiene que pasar por 
nuestros centros urbanos, principalmente Villahermosa, capital del 
estado, donde reside el 43 por ciento de la población total de 
Tabasco.  
 
Lógicamente, siempre estaremos en riesgo mientras no se 
concluyan las obras hidráulicas que se debieron de haber hecho 
desde los años sesentas, cuando se hizo el sistema de presas en el 
Alto Grijalva, pero tenemos que mirar hacia delante; hoy 
Villahermosa está protegida en sus márgenes, todavía con saquería 
de arena, lo que hace que la población siga viviendo en la 
incertidumbre.  
 
Le estamos poniendo todas las ganas y toda la fuerza y no bajando 
la guardia porque se prevé una temporada de lluvias similar a la 
del año pasado que pone en riesgo a nuestras poblaciones.  

 
PREGUNTA.- Los acontecimientos de Morelia pusieron en alerta a 
todo el país, ¿en Tabasco se está haciendo algo al respecto?, sobre 
todo porque en las últimas semanas se habló mucho de la infiltración 
del narco en las policías estatales.  
 
RESPUESTA.- Definitivamente nosotros no estamos ajenos a la 
situación que impera en todo el país en relación a seguridad.  
 
La hemos retomado con mayor vigor, desde la firma del acuerdo 
en Palacio Nacional, porque ustedes saben que desde que llegamos 
al gobierno lo primero que hicimos fue depurar los cuerpos 
policíacos que ya estaban en funciones y están en la cárcel todos 
los comandantes policiacos, después del atentado de nuestro 
secretario de seguridad pública en el 2007, el 6 de marzo.  
 
En el último mes se han asestado fuertes golpes al narcotráfico en 
Tabasco, entre ellos la captura de El Toni, que es uno de los 
principales líderes del cártel del Golfo  y lógicamente hemos 
redoblado todo el esfuerzo porque no estamos ajenos a la 
violencia.  
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Hubo un asesinato a una persona que había sido levantada, a pesar 
de que había pagado también el rescate, y hemos tenido algunos 
actos de violencia en torno a la población, sobre todo levantones 
en el estado, en todo el estado de Tabasco y estamos luchando 
para que vuelva a imperar la paz en Tabasco. 
 
La rumorología ayer se apoderó de todo Tabasco; ayer estuvo 
circulando nuevamente sobre bombas, secuestros, atentados e 
hizo que la gente fuese a las escuelas a recoger a los niños y 
estamos insistiendo que la población tiene que cooperar con 
nosotros, en el sentido de no caer en la rumorología.  
 
Hoy toda la prensa de Tabasco habla de la rumorología, porque 
presiento que por ahí van a querernos golpear en este momento.  

 
PREGUNTA.- ¿No descarta actos similares?  
 
RESPUESTA.- No descarto la posibilidad.  
 
Me acaban de reportar, en este momento que en una villa del 
municipio de Centro, que es el municipio donde está la capital de 
Tabasco, se acaba de detectar en la mañana una granada de 
fragmentación y no estaba activada, pero la dejaron en una de la 
villas que se llama Huizapotlán, está a 20 kilómetros de 
Villahermosa, donde viven 30, 40 mil personas.  

 
PREGUNTA.- ¿Estamos en una guerra? 
 
RESPUESTA.- El Presidente de México lo dijo, estamos en una 
guerra contra un ejército que no tiene rostro; pero, 
definitivamente, hay gobernadores que estamos dispuestos a ir 
hasta el final y yo soy uno de ellos.  

 
PREGUNTA.- ¿Usted va a reforzar las medidas de seguridad en su 
estado? 
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RESPUESTA.- Nosotros recibimos muchas amenazas el día 14 y el 
día 15 por la mañana, en el sentido de que iba a haber atentados 
en el estado de Tabasco.  
 
Lo que querían era amedrentarnos para que la gente no fuera a la 
Plaza de Armas, que es nuestra plaza; a pesar del rumor, la 
población creyó en su gobierno y acudió por miles al Grito de 
Independencia, a pesar de que cayó una de las lluvias más fuertes 
de esta temporada en el momento en que estaba el evento en la 
plaza. 
 
La gente tuvo la confianza, pero lógicamente teníamos 
resguardados absolutamente todos los accesos y teníamos 
muchísima seguridad dentro de la plaza.  
 
Esto no nos exime de que pueda haber en días posteriores algún 
evento, por eso estamos redoblando las medidas de seguridad, 
pero más que nada hablándole a la población de Tabasco con la 
verdad, que tome medidas y que reporte y que denuncie al O89, 
que es nuestro teléfono, anónimamente; porque necesitamos la 
cooperación de la sociedad para poder luchar contra el crimen 
organizado.  

 
PREGUNTA.- ¿Usted considera que es necesario llevar un estado de 
excepción a donde muchas entidades se está llevando a cabo actos de 
una guerra… (inaudible)? 
 
RESPUESTA.- Yo considero que debemos esperar al día de mañana 
que nos vamos a reunir con el señor Presidente, primeramente los 
gobernadores y luego la reunión en Palacio Nacional, seguramente 
ahí se tendrán que tomar otras acciones con base en lo que pasó el 
día 15 en Morelia.  
 
Yo soy un defensor absoluto de los derechos humanos, pero 
definitivamente en este momento, como les digo, luchando contra 
un ejército que no se apiada de niños, mujeres y hombres tenemos 
que ir hasta el final.  
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Yo estoy de acuerdo con las acciones que se tomen, porque no 
podemos permitir que nos ganen el país. El país es nuestro y 
vamos a luchar hasta lo último.  

 
PREGUNTA.- Inaudible.  
 
RESPUESTA.- Con las policías federales tenemos un plan que 
lógicamente no lo puedo dar a conocer ante ustedes, pero es un 
plan de protección a todas las instalaciones petroleras: tenemos 8 
mil kilómetros de ductos en Tabasco y lógicamente tenemos todo 
el plan de riesgos de todas la instalaciones, hasta lo más posible la 
estamos protegiendo.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


